

2026 第十三屆 大專青年個人國際志工補助計畫

一、主辦單位資訊

- 主辦單位：財團法人劉曜瑋青年國際志工基金會
- 聯絡窗口：李小姐 (04-26153117#1111 / lywyouth@gmail.com)

二、申請資格 凡同時符合下列兩項條件者皆可申請：

1. 身分條件：年滿 18 至 30 歲，具台灣公私立大專院校學籍者（含應屆畢業生，惟不含空大及研究所在職專班），需附上最新學期蓋有註冊章之學生證掃描/拍照檔；如具有中低收資格，則需附上相關證明文件。
2. 計畫門票：已取得 AIESEC、ICYE 或 VYA 之「暑期個人國際志工」專案錄取資格。（註：若參與上述組織以外之計畫，請直接聯繫基金會個案討論。）

三、年度徵選時程表

階段	日期	執行重點
初選收件	即日起 至 4 月 26 日	繳交「附件一」與「初選影片」(Email 至基金會)
網路票選	5 月 4 日 - 5 月 11 日	基金會上傳影片至 YouTube，開放人氣票選 (佔總分 30%)
初選結果	5 月 19 日	通知初選結果 (75 分以上者通過)
複選收件	5 月 26 日 截止	繳交「附件二：複選審查資料」
線上面談	(擇期通知)	Google Meet 線上面談
最終錄取	6 月 2 日	公告錄取名單
行前交流	6 月 13 日	錄取者務必參加行前交流會

四、初選影片說明 (佔初選總分 100%)

- 規格：90 秒 - 3 分鐘，橫式 16:9 或 直式 9:16。
- 題目：你想成為什麼樣的國際志工？用什麼方式達成？
- 選題策略：請從下表中**擇一**挑戰，以此框架回答上述問題。

選項	挑戰主題	說明與範例
A	關鍵字對撞 (The Paradox)	用一組「看似矛盾」的形容詞定義你的風格。 <i>(範例：「我是『悲觀的』樂觀主義者」。請解釋這組衝突特質如何幫助你面對挑戰?)</i>
B	譬喻定義 (The Metaphor)	不要用形容詞，改用一個「物品」或「角色」來比喻。 <i>(範例：理想的志工是像「便利貼」隨貼隨用？還是像「無人機」綜觀全局?)</i>
C	禁語挑戰 (The Taboo)	用精確語言描述願景，但內容 嚴格禁止 出現以下陳腔濫調： 1.熱情 2.愛心 3.舒適圈 4.世界公民

五、 補助金額一覽表 補助款分兩階段撥付：第一階段 60%，結案影片完成後撥付第二階段 40%。如具有中低收入資格，則需附上相關證明文件。

地區分類	一般戶補助	中低收入戶補助
東南亞	NT\$ 23,000	NT\$ 28,000
中南美洲 / 非洲	NT\$ 40,000	NT\$ 55,000

六、 結案義務與影片

- 書面報告：繳交機票登機證、文字介紹你的結案影片。
- 結案影片：9月30日前繳交 (2-5分鐘，含字幕，橫式 16:9 或 直式 9:16)。
- 影片內容：請由下列三主題**擇一**製作微紀錄片。

主題	核心概念	拍攝建議
A	那一個瞬間	聚焦於「改變你價值觀」的單一事件。描述衝突、感受，以及它如何重塑你的想法。
B	撕掉標籤	呈現當地真實樣貌，打破刻板印象。用鏡頭告訴觀眾：「這裡跟新聞上說的不一樣」。
C	給未來的信	設定觀眾是學弟妹，拍攝誠實的「行前攻略」。揭露痛苦、無聊或想家的時刻，以及如何克服。

附件一、初選申請表 / Appendix 1: Preliminary Application Form

• 請於 4/26 前 Email 至 lywyouth@gmail.com / Submit by April 26 via email to lywyouth@gmail.com

• 主旨設為「2026 非你莫屬-初選-你的名字」 / Subject: "2026 You're the One - Preliminary Selection - Your Name"

姓名 Name		就讀學校/科系 School/Department	
E-MAIL		連絡電話 Contact Number	
媒合平台 Matching Platform		計畫國家 Project Country	
計畫名稱 Project Name			
<p>個人特質與動機（請精簡回答，展現你的獨特性） Personal Traits & Motivation (Please answer concisely to showcase your uniqueness)</p> <p>1. 關鍵字自畫像：請用 3 個 Hashtag (#) 形容你的個人特質，並各用一句話解釋原因。 Keyword Self-Portrait: Please use 3 Hashtags (#) to describe your personal traits and explain the reason for each in one sentence.</p> <p>2. 非我不可的理由：每年有成千上萬的大學生出國，為什麼基金會應該資助你？你擁有什么別人沒有的視角或能力？ Why You? Thousands of university students go abroad every year; why should the Foundation fund you? What unique perspective or ability do you possess that others do not?</p> <p>3. 影片補充說明：針對你上傳的 3 分鐘影片，請用 100 字以內補充影片中沒說完、但一定要讓評審知道的一件事。 Video Supplement: Regarding the 3-minute video you uploaded, please use under 100 words to add one thing that wasn't fully expressed in the video but is crucial for the judges to know.</p>			

附件二、複選審查 / Appendix 2: Secondary Selection Materials

• 請於 5/26 日前 Email 至 lywyouth@gmail.com / Submit by May 26 via email to lywyouth@gmail.com

• 主旨設為「2026 非你莫屬-複選-你的名字」 / Subject: "2026 You're the One - Secondary Selection - Your Name"

姓名 Name		計畫國家 Project Country	
計畫名稱 Project Name			
計畫期間 Project Period			
深度問答（請展現你的思辨與解決問題能力） In-depth Q&A (Please demonstrate your critical thinking and problem-solving skills)			
<p>1. 定義問題而非地點：除去「想體驗異國文化」這類理由，請具體說明你選擇該計畫是為了回應當地的什麼社會議題？你預計能帶來什麼微小但具體的改變？ Define the Issue, Not the Location: Excluding reasons like "experiencing foreign culture," please specifically explain what local social issue your chosen project aims to address. What small but concrete change do you expect to bring?</p>			
<p>2. 預演崩潰 (Resilience Check)：在海外獨自生活時，除了安全問題外，你想像中「最糟糕的情況」是什麼（例如：專案內容與預期不符、被誤解、與夥伴嚴重衝突）？請描述那個場景，並寫下你的 Plan B（應對方案）。 Resilience Check: Living alone abroad, besides safety issues, what is the "worst-case scenario" you imagine (e.g., project content differing from expectations, being misunderstood, severe conflict with partners)? Please describe that scene and write down your Plan B (response strategy).</p>			
<p>3. 服務的永續性：短短 6-8 週的服務結束後，你如何避免自己成為「過客」？請提出一個具體構想，說明如何在回國後延續這段經歷的價值（不限於分享會）。 Sustainability of Service: After a short 6-8 week service, how will you avoid becoming just a "passerby"? Please propose a concrete concept on how to extend the value of this experience after returning home (not limited to sharing sessions).</p>			

4. 團隊角色的再定義：請分享一次你在團隊中不是擔任領導者，但卻對團隊成敗有關鍵影響的經驗。 Redefining Team Roles: Please share an experience where you were not the leader, but played a critical role in the team's success or failure.

下列題目為事前提醒檢核，依你的實際情況簡答或詳答：/ The following questions are reminders for prior verification. Answer briefly or in detail based on your actual situation:

1. 是否已確認該國簽證規定？/ Have you confirmed the visa regulations of the country?
2. 是否購買旅行平安保險？/ Have you purchased travel insurance?
3. 是否已確認在國外期間之緊急事務連絡管道？/ Have you confirmed the emergency contact information during your stay abroad?
4. 你預計在什麼平台買機票？機票資訊可附上。如需多段轉機，是否了解各國轉機規定？有需要購買機票協助可與基金會聯繫。/ On which platform do you plan to buy your air tickets? You may attach the flight information. If multiple transfers are required, do you understand the transfer regulations of each country? Contact the Foundation if you need assistance with purchasing air tickets